
一段书香
民间慈善与政府理应良性互动

烟云何时才能消散

酒店向政府道歉
为哪般!

! ! ! !新闻焦点! 据媒体报道"浙

江#瑞安日报$近日刊登一则致

歉信"引发种种猜测% 瑞安市星

豪酒店称 "月 #日晚市府办与

相关部门到酒店指导工作"酒

店因没有积极配合而向瑞安市

府办致歉% 市府办主任施巨耀

表示" 酒店执照不全& 噪音扰

民"并阻挠执法%

不要忽视存款利率市场化的风险
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! ! ! !世界禁烟日已经过去多日了!

我不知道在那一天我们少吸了多

少支烟"我只知道在禁烟日的第二

天!我参加了一个带点官方性质的

饭局!饭桌上就放着两包#大中华$

香烟!连打火机也是准备好的%&

这让我想起了一位老同事'译

制厂老导演苏秀( 有一回!她上北

京看望儿子! 火车车厢里有人抽

烟! 她还没到北京就被诱发哮喘!

到站就进了医院)

我对烟也是过敏的(半年前一

次被阵浓烟熏着!呛咳不止!最后

也发展成哮喘!多日不愈( 医生说

是咳损了气管内壁的组织!神经末

梢暴露在外!故稍有烟尘*花粉*异

味刺激!就会引起气管痉挛!没个

三四个月是好不了的( 我若出门!

大热天也只好戴上口罩(

其实!像我这样对烟过敏的人

并不少( 可是这样的痛苦!那些吞

云吐雾的人是毫不知晓的!也是感

觉不到的( 即使不过敏!那些不知

不觉中吸入烟雾的人同样是在被

毒害着(

我们的出租车里都挂着禁烟

的牌子!可是不少乘客在牌子前面

就成了睁眼瞎(有位司机自己不抽

烟!曾劝阻抽烟的乘客说'+你抽得

满车烟味!别的乘客会讨厌( $这个

烟客却说'+别人关我啥体), $

冷漠的烟民! 他难道不知道!

他吐出的烟雾戕害了+不关他啥体$

的别人-同时也在戕害他自己吗,

我又想起了另一位老同

事...观众都熟悉的配音演员毕

克(为高仓健的角色配音!为+大侦

探波洛$配音!他的声音曾迷倒了

多少观众(可是他因为年轻时候抽

烟!落下了呼吸道的疾病!最后病

危时!躺在病床上!气管切开!十分

痛苦(他让去看望他的同事转告厂

里人'+不要再抽烟了) $这成了他

的临终留言(毕克离世时不到七十

岁!如果能多活十年!还能留下多

少优秀配音作品啊)在我们为他扼

腕痛惜时!可不要忘记他的临终教

诲呀)

可是在我们周围要提倡禁烟

谈何容易) 首先制烟业是挣钱大

户!在+钱$字当头的今天!财大气

粗!很难限制-再说!在很有+人情

味$的当今社会!烟也是+敲门砖$-

烟! 还是应酬不可缺的润滑剂!当

你一支我一支时! 烟雾缭绕中!称

兄道弟的气氛是多么+和谐$(

于是我们这些受害的 +敏烟

族$!只能悄悄地躲开!连理直气壮

地提出抗议的勇气都没有了(让人

苦恼的是!躲无可躲!我们已被烟

云笼罩!在办公室!在饭馆里!在马

路上!甚至厕所里%%冷不丁就会

有烟云飘来!让你猝不及防(

作为弱势群体的盼望禁烟者!

现在有了一个行动! 在比尔/盖茨

的支持下!他们喊着+被抽烟!我不

干) $的口号!向抽烟者提出了抗

议( 尽管这个口号也还有点+弱$!

某些冷漠的烟民会说'+你不干!你

跑开好了!关我啥体, $但是这至少

说明支持禁烟的不仅是我们这些

可怜的+敏烟族$!有更多的人看到

了抽烟的危害!希望不要将烟云作

为礼物送给老人*孩子和心上人)

我想!落到实处!能不能先从

官员们应酬的饭桌上禁放两包

+大中华$做起,人民的公仆!带个

头吧)

曹 雷

! ! ! !最近!崔永元公益基金就培训

百名乡村教师接洽相关部门!湖南

省教育厅回复称+不反对*不支持*

不参与$( 崔永元在个人微博中怒

斥'+这是不努力* 不作为* 不要

脸) $湖南省教育厅随后回应'+不

理解!但会协助( $

崔永元作为央视+名嘴$!斥责

一个地方的教育厅+不要脸$!话是

说得难听了点(因此!也有人说!虽

然喜欢+实话实说$的崔永元!也相

信他这是受了气*憋着气!但还是

觉得+叫骂$的做法有不妥之处(更

有不少人认为!湖南省教育厅回应

崔永元的怒斥!称+不理解!但会协

助$!这是+逼出来$的态度( 否则!

因何湖南方面前倨而后恭,

湖南省教育厅似乎也有委屈!

称崔永元公益基金此前对湖南省

教育厅提出了六项要求!其间也多

有磋商来往! 不支持但也在协助(

看罢这些条款!说实话!如果说湖

南省教育厅+不反对*不支持*不参

与$有点打官腔!崔永元团队的这

六项要求!也并非操持+民间腔$!

多少透出一些以慈善者自居的优

越感和一种道德俯视感!可能也让

湖南方面不舒服(

但是!崔永元对教育部门的不

信任!也有他的原因(之前崔永元公

益基金培训中! 发生了黑龙江省个

别干部和校长顶替培训教师进京旅

游的事( 崔永元团队这次请志愿者

考察落实培训人选!然后+要求$由

湖南省教育厅来公示! 以做到公正

公平!但湖南方面不接这个茬(想想

湖南省教育厅的+三不回复$!恐怕

也是有所担心!+不反对*不支持*不

参与$!或是一种不愿卷入的态度(

这种互不信任的态度!让慈善

受伤(其实!公众最希望看到的是民

间慈善与政府的良性互动( 有例可

循的是慈善免费午餐! 由邓飞等五

百多位记者*国内数十家主流媒体!

联合中国社会福利基金会发起的公

募行动! 启动了每天捐赠 !元为贫

困学童提供免费午餐的计划(随后!

因为政府力量的介入! 一个民间行

动成长为国家行动( 在民间慈善的

运作中! 政府力量的介入必将举足

轻重! 而民间公益组织往往因为和

政府的合作共建!而堪当大任(

因此!民间慈善机构与政府相

关部门之间理应是一种相互信任

的合作关系(民间慈善机构可以要

求协助!但也要感谢协助!因为政

府工作人员的具体努力!达成了你

的慈善心愿(当民间慈善组织希望

得到政府帮助和配合时!相关部门

也不应该拒之门外!跟公众有关的

公益活动! 政府永远都有一份责

任(假如民间慈善能和政府良性互

动!公众看到的就不仅仅是慈善的

美好结果! 还有慈善的美好过程!

这才更贴近慈善的本质(

秦 丹

不能臆测先行

致歉信中的 +指导$ 和 +配

合$!引起猜想!但围观者不能臆

测先行(有时!粗浅化的事件解读

会混淆是非(理性而有所克制!反

倒是负责任的公民姿态(

佘宗明

搞错道歉对象

酒店该向被打扰的居民道歉

才是( 另外!据了解!酒店 "月开

业即被投诉扰民! 政府部门为何

直至高考来临才来执法, 是不是

也该为此向居民道个歉,

郭文斌

依法处理最佳

+一是一!二是二$!酒店犯

错!就按照法律法规处理!该罚款

便罚款!该停业就停业(保障居民

权益*维护法律尊严是最重要的!

是否道歉!倒属其次(
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中国人民银行调整银行存贷

款利率! 今后各商业银行要想获得

足够的存款! 必须提高存款利率的

上限!减少存贷款的利息差-对于消

费者来说!将会增加选择的机会(

今后储户存款可以货比三

家! 但存款的风险可能会随之增

加( 一些商业银行为了增加利润!

不仅在存贷款利率上做文章!而

且在存款使用方式上做文章( 比

如! 当前有一些商业银行实行所

谓的+点存$制度...将储户的存

款直接贷给某些企业或者个人!

商业银行充当中介( 因此!今后储

户到银行办理存款手续的时候!

不仅要查阅存款利率! 而且还要

仔细询问存款的方式和用途(

一些商业银行推出的所谓套

期保值业务!将金融风险转嫁给储

户!与保险公司暗中勾结!以所谓

的保险合同取代正常的储蓄合同(

一些储户不明就里!等到存款到期

之后!才发现自己承担了巨大的商

业风险( 因此!全国人大常委会应

当尽快制定0储蓄合同法1!弥补我

国0合同法1之不足( 在0储蓄合同

法1没有出台之前!中国人民银行

应当出台部门规章或者规范性文

件!要求各商业银行在开展存款业

务的时候!必须详细告知存款人的

权利!不得以复杂的格式条款减轻

银行的责任(（乔新生 全文刊新
民网，网址 !!!"#$%&'%"(%）

! ! ! !! 人民日报《任督二脉之争的
背后》'异质医学之间的差异是永恒
的!而有差异就会有冲突(包容异质

医学之间的差异! 既是对多元文化

的尊重!也是开放自信的表现(

,白剑峰-

! 中国青年报《节制使用“最
美”防范道德浮夸》'我不相信没有
比+最美$更合适的词去形容我们的

道德典型!+最美$滥用!暴露出了网

络语言使用的一种惰性' 喜欢从众

随大流!缺乏创新精神!热衷于追风

赶潮( ,曹 林-

! 京华时报《禁建豪华校旨在
教育均衡》：均衡教育不是削峰填
谷!而是造峰抬谷!使每所学校都处

于较高的水准! 这才是人们希望看

到的美妙现实( ,王石川-

! ! ! !这两天! 北京大学和江苏省政

府为了购买过云楼藏书争了起来!

我暗自欣喜(

从我们曾经疯狂地焚毁古籍善

本!令斯文扫地!到今天争相收藏劫

后余生的过云楼藏书! 这是一个巨

大的文明进步!或者说是文明复苏(

#$%&亿元的价格! 在现今买不

到李可染的0万山红遍1!却能买到

宋元明清的一段书香(为了这一段书

香的传承!起了些纷争!也是佳话(

在 &月 "日的拍卖现场! 拍卖

大厅人头攒动(我和许多人一样!高

举手机拍摄整个拍卖过程( 我见到

影星王刚也在其中! 非常专业地

!&'度转身环拍现场实景( 绝大多

数的人是来围观的! 围观这段书香

值多少钱!会收入谁家( 说实话!现

场竞价的气氛并不热烈! 甚至有点

凄凉感! 毕竟买书的人没有买画的

人财大气粗(

很多人都希望这批古籍能归入

国家收藏!获得一个永久的安身处!

不要再+到处流浪$( 当获知这批书

最终落槌于江苏凤凰出版传媒集

团!我却不知是喜是愁(虽然该企业

召开新闻发布会称! 将永久收藏过

云楼藏书!但它毕竟是企业(企业有

企业的使命和做法! 没有法律限制

它必须+永久收藏$(如果有一天!它

的新当家要将这批书再次拿出来拍

卖!也属于合法的企业行为!谁也无

法阻拦(

但我们应该感谢凤凰传媒!正

是有了它!才有了此事的高潮!才有

了北大行使国有文博机构的优先购

买权! 才有了江苏省政府给北京文

物局紧急发函力争! 才有了南京图

书馆的出马...才让这段书香显得

更加珍贵!更加令人魂牵梦萦(

既然南京图书馆早已购入了过

云楼藏书之四分之三! 它若早些出

马!那该多好( 这样!过云楼藏书就

能破镜重圆了(

但!究竟这段书香会落入谁家!

我看还不是最重要的! 重要的是最

终获得收藏资格的这个机构会以怎

样的爱心和博大的胸怀来对待这段

书香(我见过一些所谓的文博机构!

将文物当作是+私产$!长期封存库

房! 最多仅供自己机构的个别专家

享用研究( 这真是 +侯门一入深似

海!从此萧郎是路人$!这段书香就

与我们无关了(

愿书香长传!香满人间(

林明杰


